



UDC Delémont

Séance du Conseil de Ville du 27.10.2025

Question écrite

MODIFICATION IMPORTANTE DE LA DEMOGRAPHIE, QUELS SONT LES IMPACTS ET RISQUES POSSIBLES ?

Dans un article en ligne du Blick (en français) le 20.10.2025, un journaliste relève les nouveaux chiffres de la Confédération selon lesquels 41% de la population est issue de la migration (asile, besoin de main-d'œuvre moins qualifiée, attractivité des prestations social, haut niveau de vie, niveau salarial intéressant en jouant sur les conditions frontalières). Ces chiffres élevés font dire au journaliste que dans d'autres pays du Monde, ce serait la guerre civile. Il y a sans aucun doute un miracle suisse qui permet cette situation (bonne santé financière, volonté d'intégration économique, perspectives d'ascension sociale mais aussi prestations sociales attractives). Mais les problèmes s'accumulent : concentration de la migration dans les villes, mauvaise répartition nationale, accroissement du fossé ville/campagne et de clivages politiques et sociaux, besoin permanent de logements supplémentaires et d'infrastructures, augmentation des loyers et du trafic routier, augmentation des besoins en énergie. Il est évident que la migration facilitée n'offre que des solutions à court terme et contribue à une croissance qui montre ses limites et ses dangers, donc non-durable. Sans compter le risque de dépendance à la main-d'œuvre frontalière pour certaines régions avec diminution des investissements et risque transformation de certaines villes en maison de retraite avec trop peu habitants actifs.

Comment le Conseil communal évalue-t-il la situation à Delémont et les probables problèmes futurs ? Y a-t-il un plan d'anticipation en cas de crise. Le phénomène des frontaliers a-t-il déjà transformé le développement de la Ville ? La cohésion sociale s'effrite-t-elle, avec quels signaux d'alarme

Merci de répondre à ces questions sensibles ?

Pour l'UDC Delémont Dominique Baettig